
Q： 克洛普给你的最重要一条建

议是什么？

A：一条？克洛普可不是普通人，
他给我的重要建议可不止一条，他每
天都在努力工作以帮助球队进步，就
我个人来说，我觉得最重要的是他给
了我自信，让我能够发挥出最佳水平，
我很喜欢他的工作方式。

Q： 迄今为止你职业生涯最美好

的回忆是？

A： 在我看来每一天都是一样的
美好，如果说特别的回忆，那有许多，
比如说加盟自己从小就支持的巴西国
际，比如代表巴西国际举起冠军奖杯，
比如来到意大利踢球，为利物浦拿到
欧冠冠军，代表巴西队征战世界杯，帮
助利物浦拿到英超冠军……特别的回
忆有很多，很难从中选出一个最美好
的，因为我相信最美好的时刻还未到
来。

Q： 新赛季球迷终于回到了球场

内，感觉一定很棒吧？

A：那感觉实在太美好了，我觉得
比赛和球迷是一个不可分割的整体，
当你看到球迷出现在看台上，当你近
距离感受到他们的支持，那种感觉无
法用言语来形容，球迷就是球队的第
12人，他们能给予我们更多动力，帮助
我们踢好比赛，很高兴看到他们重回
球场，这实在是太棒了！
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找回“护身符”，
阿利森不再“裸奔”

利物浦又回来了，上周末英超利物浦客场5比0大胜沃特福德，前八轮战罢以五胜三

平成绩排名积分榜次席，仅落后领头羊切尔西一分，同时也是唯一保持不败的球队。

不仅英超，其他战线红军也是顺风顺水，欧冠小组赛前两轮先后击败AC米兰与波尔

图，小组出线基本不成问题，联赛杯客场3比0完胜诺维奇晋级下一轮。

这并不会令人吃惊，所有人都对2019-2020赛季那支不可战胜的利物浦印象深刻，

上赛季红军之所以举步维艰，直到最后时刻才锁定前四，最重要的原因是球队遭遇了堪

称恐怖的伤病袭击，尤其是在中后卫位置上，克洛普几乎无人可用。

厄运已经过去，利物浦已经准备好了在新赛季重新起航，最开心的人无疑是门将阿

利森，因为范迪克、马蒂普和戈麦斯回到了他身前，在巴西门将看来，利物浦已准备好了

为所有的冠军而战。
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神奇进球像绝境中的曙光
Q：上赛季对西布朗（第36轮）的

关键战， 你在伤停补时最后时刻头球

绝杀，帮助球队逆转击败对手，你是如

何看待那个神奇进球的？

A：那是一粒非常重要的进球，当
时球队正处于艰难时刻，需要为欧冠
资格而竭尽全力，这个进球让我很开
心，那是个意义非凡的进球，来得正是
时候。而从我个人的角度来说，这个进
球更像是上天的恩赐，绝境中出现的
曙光。

Q： 那个进球一定让你感觉与家

人更近了 （当时仍处于疫情隔离状

态），对吧？

A：是这样的，比赛结束后所有人
都非常高兴，我给我弟弟打了电话，和
妈妈视频连线，那是个激动人心的时
刻，我真希望当时我的家人都在现场，
真希望当时球场里坐满了球迷，如果
是那样的话，气氛肯定完美。

Q： 那是个令球队重获信心的进

球，没错吧？

A：应该是这样的，当时球队处境
很不好，各方面都不顺，更衣室里多少
有些泄气，但那个进球和那场胜利改
变了一切，让我们重新找回了信心并
最终拿到了欧冠资格，那的确是个非
常重要的进球。

Q：最后利物浦拿到了联赛第三，

你对这个成绩满意吗？

A：考虑到之前发生的一切，这是
个可以接受的结果，但如果回到赛季
开始前，如果你说我们最后能拿第三，
那肯定没人能接受。那个时候我们的
目标只有一个，那就是冠军。
上赛季我们遇到了各种各样的问

题，伤病、状态以及一些场外因素影
响，就这个角度来说，能拿第三可以接
受。此外其他球队踢得也很好，我们前
面有曼联和曼城，曼城的表现是无可
挑剔的。我们身后的切尔西和莱斯特
城踢得其实也很棒，再加上疫情因素，

总的来说，我觉得第三名是个不错的
成绩。

Q： 今年夏天很多球员与俱乐部

完成了续约，球迷对此无比开心。

A：这对球队来说非常重要，我们
是个彼此信任的整体，一个团结的团
队，大家在一起的时间或许比和家人
在一起的时间还多，我们不仅是队友，
还是朋友和家人，我也为他们选择续
约而高兴。

Q： 你以非常快的速度融入了利

物浦。

A：坦白说这并不容易，毕竟你加
盟了一家新的俱乐部，来到了一个新
的国家，这样的事情我已经经历过两
次了，不过很幸运，有很多人在帮助
我，比如说门将教练。我在这里过得非
常开心，无论场内场外都是如此，而且
当你表现好，帮助球队不断赢得胜利，
自然就会越来越有信心，这是个良性
循环。

和范迪克都是“话痨”
Q： 利物浦本赛季的目标是再次

拿下英超冠军吗？

A： 说实话，我们的目标不仅于
此，我们想要拿下所有的冠军奖杯，联
赛、欧冠、足总杯、联赛杯……所有有
机会赢的冠军我们都想要，当你效力
于利物浦这样的球队，你就必须有这
样的雄心。当然了，比赛还是要一场一
场去踢，想要实现目标，我们就必须做
好每一件事，做好每一个细节。

Q：本赛季利物浦开局表现很好，

对此满意吗？

A：还行，我也觉得我们的表现还
不错，不过还有需要改进的地方。总的
来说我们这段时间踢出了不少高光表
现，但稳定性方面还有所欠缺，毕竟赛
季才刚刚开始，我们会努力继续提升，
在攻防两端都拿出更稳定的表现来。

不过现在说冠军还有点太早了，
英超是当今世上竞争最为激烈的联
赛，所有球队都在进步，不仅是我们，
也不仅是所谓的强队，我们开局表现
确实不错，但赛季还长着呢。

Q：范迪克终于回到了球场上，那

条主力后防线终于回来了， 球队防守

相比上赛季应该提升了不少，对吧？

A：是的，现在我们的防线稳定多
了，范迪克是一位非常重要的球员，他
不仅个人能力出色，还能帮助其他球
员踢得更好，防守端他的表现有目共
睹，进攻端还有一脚长传，他在场上所
有人心里都会更踏实。像本赛季对伯
恩利，第二个进球就是源自他的长传，
他太强了。

Q：场上谁的话最多，你还是范迪

克？

A：这我真不知道，我们的话都挺
多的，我们都是那种不停交流型的球
员。不过本赛季随着球迷的回归，你在
场上大喊大叫队友也未必能听清楚。

Q：随着赛季的深入，利物浦进入

到了一周三赛的节奏，你感觉如何？

A： 其实我还是更喜欢一周一赛
的节奏，这样你就有更充分的时间去
准备比赛。不过话又说回来，当你感觉
自己正在最佳状态，肯定是恨不得每
天都踢比赛的。在一周三赛的节奏下，
作为球员必须多关注自己的身体，保
证能够得到足够的休息，注意力则要
始终保持在下一场比赛上，没有多余
时间去想之前的比赛。

Q：不少球员都有自己特殊的“赛

前仪式”，你呢？

A：我不是个迷信的人，一定要说
有的话，那就是比赛日的早上我会喝
杯马黛茶，其他时刻我尽量保持和非
比赛日一样，距离比赛开始差不多两
小时时我会调整一下心态，将注意力
全部集中在比赛上，保持心态放松，这
样有助于发挥出最佳水平，我很喜欢
音乐，音乐能够帮助你调节情绪，所以
我赛前会听一些音乐。

Q： 在欧洲踢球和在南美有什么

不同吗？

A：其实吧，足球在哪里都是一
样的。要说区别，那肯定是经济层面
了，英超俱乐部的财务情况比南美
好得多，球场也要现代化得多，欧洲
俱乐部更有钱，所以能够买到更好
的球员，有了更好的球员，比赛水平
自然也就会提高。但南美足球的竞

争也很激烈，我小时候的梦想是有
朝一日能够出现在巴甲和南美解放
者杯的舞台上，实现这个梦想时我
高兴坏了。

Q：你兄弟几个都是球员，你们是

如何走上这条道路的？

A：在巴西人人都踢球，我也不例
外，我从小就是门将，这主要是因为我
小时候经常跟着哥哥和他的朋友们一
起踢球，当时我只有六七岁的样子，个
子比其他人矮一截，经常是两边选人
选到最后才选我，那个时候就只剩门
将位置没人了，在门前待久了，我渐渐
就喜欢上了这个位置。
我比我哥小五岁，他最先走上这

条路，我10岁时加入了巴西国际俱乐
部的青训营，一路升到了一线队，23岁
离开巴西来到欧洲，我是个职业球员，
但除了这个身份外，我和普通人也没
什么区别。

比赛日早上会喝马黛茶
当门将是因为“没得选”

克洛普最重要的是给了我自信


